



Communiqué de presse

Mouvement contre le **R**acisme et pour l'**A**mitié entre les **P**euples

43 boulevard de Magenta - 75010 Paris

01 53 38 99 89 - www.mrap.fr - mrap@mrap.fr

✂ @MrapOfficiel [f](#) @MRAPOfficielNational

Réaction aux pancartes du RN au sein du Conseil régional de Bourgogne-France-Comté

Le MRAP national fait sien ce communiqué de plusieurs de ses comités locaux.

Les comités locaux du Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples (MRAP) de Besançon, Dijon et de l'Yonne s'inquiètent de la gravité des événements qui se sont produits le jeudi 11 avril 2024, au sein du Conseil régional de Bourgogne-Franche-Comté.

En effet, les élu.e.s du Rassemblement National y ont brandi une affiche sur laquelle était écrit « Voleurs étrangers dehors », en soutien à une militante du collectif d'ultradroite Nemesis qui l'avait utilisée lors du festival de Besançon.

Celle-ci avait été placée en garde à vue, à la suite d'une plainte de la maire de Besançon. Cette affiche mensongère est une incitation à la haine.

Le viol, les féminicides, les violences subies par les femmes en intra-familial ou à l'extérieur sont des sujets trop préoccupants pour être instrumentalisés de manière aussi odieuse.

Le viol, les féminicides, les violences subies par les femmes en intra-familial ou à l'extérieur sont des sujets trop préoccupants pour être instrumentalisés de manière aussi odieuse.



Communiqué de presse

Mouvement contre le **R**acisme et pour l'**A**mitié entre les **P**euples

43 boulevard de Magenta - 75010 Paris

01 53 38 99 89 - www.mrap.fr - mrap@mrap.fr

X @MrapOfficiel [f](#) @MRAPOfficielNational

Par ailleurs, le député Thomas Lutz aurait utilisé le terme nazi « untermensch » qui qualifie un être inférieur sous-aryen. Plus tard, il produit un communiqué d'excuses en évoquant son soutien aux seuls Israéliens dans le conflit actuel, sans mentionner les milliers de morts, la famine organisée à Gaza.

Ces faits sont révélateurs de la stratégie du Rassemblement National: manipuler l'Histoire et les faits divers aux fins de stigmatiser exclusivement les étranger.e.s ou désigné.e.s comme tel.le.s, et les musulman.ne.s.

Cette stratégie anxiogène est dangereuse. Nous pouvons sur le terrain, et dans les réseaux sociaux témoigner de violences verbales, voire physiques sans précédent, de la part des militant.e.s du RN ou de leurs proches.

Les comités locaux du MRAP de Bourgogne-Franche-Comté, félicitent Madame la présidente de la région, pour ses réactions qui contribuent à ne pas banaliser l'extrême droite.

Maître Bernard Schmid, avocat du MRAP, a été mandaté pour déposer plainte au nom du mouvement.

Le 15 avril 2024.